

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.
Madrid 8 rs. Provia. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRIPCIONES Y AVISOS DE ADMISION
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI. NUM. 1,738 DE LA MAÑANA. MADRID, MARTES 28 DE ABRIL DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La GACETA no publicó ayer ningún real decreto.

Por el ministerio de la Guerra se ha expedido con fecha 14 del actual, una real orden en la que se dispone que escopetando los coroneles de regimiento y tenientes coroneles con mando de cuerpo, todos los demás jefes y oficiales de las diversas armas é institutos militares y político-militares que deseen obtener licencias que no excedan de cuatro meses ó prórrogas por dos, las soliciten de los capitanes generales de los distritos en que se hallen destinados, debiendo acompañar á las instancias las correspondientes hojas de méritos y el informe de los jefes respectivos, con cuyos antecedentes, y según lo que permitan las necesidades del servicio, se concederán por dichos capitanes generales las espresadas licencias ó prórrogas, dando en la misma fecha de las concesiones conocimiento de ellas á los directores generales de administracion militar y del arma respectiva, así como á los capitanes generales de los distritos en que hayan de disfrutarse dichas licencias. Al propio tiempo se la voluntad de S. M. que todas las licencias de los coroneles y tenientes coroneles con mando de cuerpo, las que los demás jefes y oficiales pidan por hallarse enfermos, y las solicitadas para el extranjero ó Ultramar, continúen concediéndose de real orden en la forma que actualmente se verifica.

En la rifa de una res de cerda que estaba en la plazuela de la Cebada, y cuyos productos se destinan á beneficio de los niños expósitos, ha sido agraciado el número 21,001.

Ayer tarde ha sido conducido al cementerio de la puerta de Atocha, el veterano nacional D. Félix Melero.

El 26 ingresaron en la caja de ahorros 139,004 rs., producto de 2,313 imponentes, de los cuales 83 eran de nueva entrada. Las devoluciones ascendieron á la cantidad de 204,384'29.

Las puestas que la nueva compañía general de coches considera como límites dentro de la poblacion para los efectos de las tarifas son los siguientes:

EN EL CUARTEL DEL NORTE.—Por el camino de Castilla hasta el primer Vivero. Por la ronda de San Bernardino hasta este asilo. Por la carretera de Francia hasta el depósito de las aguas del canal de Isabel II. Por el camino de Santa Engracia hasta la noria del Campo de Guardias. Por el paseo del Obelisco y de la Fuente Castellana hasta la fonda. Y por el camino de la venta del Espíritu Santo hasta el portazgo.

Por el CUARTEL DEL SUR.—Por la carretera de Valencia hasta la Aduana central. En la calle del Sur hasta los cementerios de San Sebastian y San Nicolás. Por el camino de las doheras, hasta la primera Glorieta y posesion de D. José María Gallego. Por el camino de Santa María de la Cabeza hasta el muro de las Yescas que parte en el puente de Toledo. Pasado el puente de Toledo por el camino de Andalucía hasta los paradores de San Fernando y de Sierra. Y por el puente de Segovia con inclusion de la Glorieta y camino de San Isidro hasta la ermita del Santo.

Han sido autorizados los directores generales de todas las armas é institutos militares para que dentro de las suyas respectivas y con sujecion á los reglamentos vigentes, ordenen por sí, según convenga al mejor servicio y sin elevar consulta á S. M., las traslaciones de un regimiento á otro y demás cambios de destino de todos los oficiales desde capitán inclusive abajo, dando, con la misma fecha en que resuelvan las colocaciones, conocimiento de ellas al director general de administracion militar y á los capitanes generales de los distritos á que correspondan los destinos. Al propio tiempo ha dispuesto que el pase de individuos de tropa de un instituto á otro, en los casos que se halla autorizado por las proscripciones vigentes, se verifique por disposicion de los respectivos directores generales, puestos previamente de acuerdo, consultando tan solo al ministerio cuando no tuviese lugar dicho acuerdo.

Por el ministerio de Marina se ha declarado que cuando los individuos del cuerpo jurídico se encarguen del desempeño de destinos superiores por traslacion á Ultramar, solo disfruten el sueldo de aquellos empleos cuando vayan las participaciones.

A fin de allanar las dificultades suscitadas por el príncipe Guillermo ó sus parientes para la aceptacion del trono de Grecia las potencias protectoras firmarán un nuevo protocolo que reemplazará al de 1832 y que abrogará los derechos de la casa de Wittelsbach consagrados por este último. De este modo el rey de Baviera no podrá reclamar los derechos constituidos en favor de su familia. Por lo que respecta á la cuestion de hacienda Inglaterra se encarga de atender á todo lo necesario, pero no es fácil que las demás potencias le consentan asentir á tan poco precio su influencia predominante en Grecia.

El gobierno danés ha presentado á las cámaras que se reunieron el 23 un proyecto de ley para realizar durante el año de 1864 una reparacion en aduana entre Dinamarca y el ducado de Schleswig por un lado y el de Holstein por otro. El gabinete de Copenhague se apresura como se ve á poner en ejecucion las medidas anunciadas en las ordenanzas de 30 de marzo que deben conducir á la separacion del Holstein y á la reincorporacion del Schleswig.

Ha fallecido en esta corte despues de una larga y penosa enfermedad, el distinguido notario y escribano del número del juzgado del Centro, D. Nicolás Ortiz. A su carrera de cerca de cuarenta años, á su laboriosidad y honradez, debió el nombre sin tacha que lega á su familia, casi única herencia que le deja. Su viuda, hija del antiguo notario D. Raimundo Galvez, ha quedado en el mayor dolor. Su hijo D. Mariano, habilitado para el desempeño de la vacante, interin se le confirma en la propiedad de la misma, continuará al frente de la escribanía de su padre.

La direccion general de obras públicas ha señalado las doce de la mañana del 22 de mayo próximo, para la subasta pública de las obras de traslacion de la escuela de Veterinaria, desde el local que hoy ocupa en el paseo de Recoletos, á la casa número 13 de la Carrera de San Francisco de esta corte, cuyo presupuesto asciende á 60,093 rs. 96 cént. Se ve, pues, que la traslacion de la escuela de Veterinaria puede considerarse ya como un hecho consumado, y que carece de todo fundamento el rumor de que iba á establecerse fuera de la corte.

El día 1.º de junio próximo, á las dos de la tarde, tendrá lugar en la direccion general de consumos, casas de moneda y minas, y simultaneamente ante los gobernadores de Sevilla, Almería y Málaga, y en el establecimiento de Linares, la subasta para la venta de 12,000 quintales de plomo de primera y 900 quintales de alcohol, existentes en las minas del último punto.

El sábado á las seis y media de la tarde entraron en Valencia SS. AA. los príncipes de Baviera. Las primeras autoridades civil y militar, con la correspondiente escolta, fueron al muelle á recibir á los ilustres viajeros. Las tropas de infantería se tendieron en la carrera desde la puerta del Mar hasta la fonda del Cid, alojamiento de los príncipes. La artillería montada y la caballería se situaron en el extremo de la Alameda, que conluye al camino del Grao. SS. AA. se dignaron presentarse desde un balcon de la espresada fonda el desfile de todas las tropas de la guarnicion, dándoles guarda de honor una compañía de preferencia del regimiento de la Constitucion, con bandera, cuya guardia hicieron retirar al punto los ilustres huéspedes.

Un comisario de policia de Sevilla ha constituido en prision á dos individuos procedentes de Madrid y en compañía de dos mujeres, que fueron á aquella ciudad en los dias de feria. En el momento en que iban á tomar el tren de Córdoba, fueron cogidos, hallándose algunas cantidades de dinero. Dicho comisario pasó luego á Córdoba á intervenir los equipajes, por si se encontraban documentos ó prendas.

Diez una carta de París: «Se asegura que en los puertos del Báltico se esperan buques ingleses, franceses y portugueses. Sin embargo, la Gran Bretaña por ahora no parece dar motivos que autoricen semejantes rumores.»

El príncipe de Gales no irá á Fontainebleau, en donde se le esperaba para el mes de mayo. Al efecto ha escrito al emperador escusándose.

Asegura una carta de París ser cosa resuelta que se satisfaga la cantidad de quinientos mil francos al general Montauban, conde de Palikao, del segundo plazo de la indemnizacion china. Añádesse que el hecho es oficial. Este hidalgó modo de esquivar la oposicion del cuerpo legislativo á la citada pension, merece ser tenido en cuenta como un indicio del papel que se reserva todavía á sí propio el gobierno.

El ministro de Hacienda, Mr. Fould, va á disfrutar un mes de licencia, á contar desde el 1.º de mayo próximo.

Leemos en una carta de París: «La suscripcion al empréstito otomano escada todos los triunfos de esta clase que hemos presenciado. Sin embargo, las obligaciones de este empréstito solo se cotizan con una prima de seis francos.»

A consecuencia de las numerosas reclamaciones que se han hecho al emperador Napoleón por los artistas cuyas obras no ha admitido el jurado de la exposicion, S. M. queriendo dejar que el público sea juez en este asunto ha determinado que todas estas obras sean espuestas en otro local del palacio de la industria. Los artistas, sin embargo, pedrán dejar ó retirar sus cuadros á voluntad.

De París anuncian que el conde Wierlopolski y Mr. Braniki, uno de los polacos amigos del príncipe Napoleón, han debido tener un encuentro en Ginebra.

Mr. de Carné y Mr. Dufaure han sido elegidos individuos de la academia francesa en reemplazo de Mr. Biot y del duque de Pasquier.

Los roumanos de la Transilvania han decidido adherirse á la constitucion austriaca y enviar diputados al Reichsrath. Esta determinacion es un golpe funesto á las tendencias separatistas ó dualistas de los ultra-magyares, y disminuye el alejamiento que habia entre Austria y los roumanos de los principados danubianos.

Se asegura que un despacho dirigido de Londres á lord Napier, representante de Inglaterra en San Petersburgo, le invita á su gestión para que el príncipe Gortschacoff dé pronto contestacion á las notas de las tres grandes potencias sobre los asuntos de Polonia.

En el día de anteayer la temperatura de Madrid llegó á variar 16 grados; la temperatura máxima fué de 22º 2 (centígrados) y la mínima de 6º 2.

Segun despacho telegráfico, el día 26 á las nueve de la mañana el estado del cielo era: en Huesca, Zaragoza, Bilbao, Burgos, Soria, Palma, Barcelona, Bayona y Marsella, despejado; en Oviedo, Santiago y Granada, casi despejado; en Madrid y Alicante, celajería; en Albacete, Brest y Lisboa, nubes; en Murcia, casi cubierto.

El 30 de mayo próximo á la una de la tarde se celebrará subasta pública en Madrid, Barcelona, Málaga y Sevilla para la venta de 35,000 arrobas de cobre punto de aleaciones, marca corona. La Gaceta de hoy publica el pliego de condiciones.

El 18 del mes de mayo próximo se celebrarán en la forma y sitios procedentes las subastas para la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre la Coruña y Vigo por Santiago y Pontevedra, y entre Soria y Deza.

Las fiestas que anualmente dedican los vecinos de Alcoy á su patron San Jorge, se han celebrado en el actual con mayor solemnidad y mas pompa que en otros, por haber asistido á ellas el señor arzobispo de Valencia. Este prelado habia sido recibido con el mayor afecto por los alcazones, y se proponia dirigirles algunas exhortaciones religiosas desde la cátedra del Espíritu Santo, dándoles despues la bendicion en nombre de Su Santidad.

El Nono asegura que según la opinion general las negociaciones diplomáticas á que ha dado lugar la cuestion polaca toman cada dia un carácter mas pacífico.

El Morning-Post, órgano de Lord Palmerston publicó un artículo el 21 declarando que si el tribunal de Nueva-York, en desprecio de los testimonios que se le han presentado, declara buena presa el buque «Peterhof», el gobierno británico pedirá formalmente la restitution de dicho buque con una indemnizacion, y en caso de negativa obrará respecto á los Estados-Unidos como ha obrado en una cuestion semejante con el Brasil. Nuestros lectores saben que el tribunal ha declarado buena presa el «Peterhof».

Ya están en poder de la corporacion provincial de Cáceres, las medallas de oro y plata que han de adjudicarse en el mes de mayo próximo á los espositores de ganados que las merezcan.

Creese que en la próxima pascua de Pentecostés se inaugurará el ferro-carril de Barcelona á Sarriá, toda vez que, colocado el puente y asentados los railes que cruzan por la via férrea de Martorell en las puertas casi de la capital, queda muy poco que hacer para la completa terminacion de las obras.

Dice El CONSTITUCIONAL de Cádiz que tiene entendido que el gobierno ha aprobado ya el contrato del alumbrado de gas de aquella poblacion con ciertas modificaciones.

Los siete franceses que con sus familias han sido expulsados de Méjico por Juárez, han corrido los mayores peligros, al decir de la FRANCE, hasta embarcarse en Manzanillo. El 14 de febrero llegaron á San Thomas y se les espera de un momento á otro en Europa.

Ha fallecido en esta corte D. Isidoro Lluil, individuo de la sociedad filantrópica de Nacionales Veteranos.

Segun el Nono, hay indicios fidedignos de que la insurreccion polaca toca á su fin.

La GACETA DE POSTAS DE FRANCFORT, cuyas simpatias por los polacos no pueden ponerse en duda, dice que toda la parte meridional del país está tranquila, y que muchas familias que le habian abandonado han vuelto á sus hogares. Un sabio alemán que acaba de recorrer todas las provincias donde los insurrectos pelean, escribe que en parte alguna ha encontrado síntomas de seria resistencia.

Un diario italiano, LA STAMPA, anuncia la llegada á Turin de una nota del gobierno francés relativa á Polonia.

Al presente no se otorgan en el ejército francés ninguna de las licencias temporales que se solicitan.

Se habla de extraordinarias provisiones hechas para el ejército, sobre todo en trigo y cebada.

Cuéntase que el emperador Napoleón, despues del último Consejo de ministros, permaneció media hora en conferencia reservada con Mr. Drouyn de Lhuys.

La señora Lagrangé ha cantado por segunda vez la *Lucta* en el teatro de Valencia, recibiendo mas aplausos que en la primera noche y una verdadera lluvia de flores, poesías y coronas.

El célebre finámbulo Blondin ha llegado á Valencia, donde trabajará en breve. Parece que despues vendrá á Madrid.

La señora Santoni ha sido estrepitosamente aplaudida en el teatro de Valladolid, donde trabaja ahora con la compañía italiana que dirige el Sr. Prósperi.

Segun escriben de Elche, las obras del nuevo teatro se ejecutan con actividad, elevándose ya algunos metros los robustos muros de ese templo de Talía, que excita el mayor entusiasmo entre aquellos habitantes, deseosos siempre de impulsar todo género de obras de utilidad pública y de mejoras en la localidad.

Ya se ha despedido el célebre Marie del público barcelonés. Esta le obsequiaron con grandes aplausos, y con dos coronas de oro y plata de precioso trabajo.

La señora Borghi-Mame ha cantado la parte de Fides en *El profeta*, causando el entusiasmo de los concurrentes al teatro del Liceo en Barcelona.

La comision militar de Belgrado ha terminado sus trabajos. Su informe ha debido ser enviado á Constantinopla y cada uno de los comisarios ha debido enviar un ejemplar á sus respectivos gobiernos.

Se anuncia la próxima llegada á París de la Srta. Justowoit, la compañera de Langiewicz.

El «Moniteur» publica un informe del ministro de Gracia y Justicia sobre la estadística criminal en Francia durante el año de 1861. Según este informe el número de delitos habia disminuido en dicho año.

Trátase de establecer en Sevilla un Banco hipotecario y agrícola, cuyos estatutos obran ya en poder de la autoridad civil de la provincia para que aprobados que sean pueda instalarse aquel.

Dice un diario de Málaga que uno de los ejemplares de las obras del sabio epigrafista italiano Borghesi, mandadas coleccionar por el emperador Napoleón, ha sido regalado por el mismo emperador al jurisconsulto malagueño D. Manuel Rodríguez de Berlanga.

Escriben de Ciudad Real que el sábado último estaba casi terminada la entrega de quintos, gracias al celo desplegado por el joven y simpático gobernador civil señor Serrano y Serrano, el cual ha demostrado tal celo para terminar las operaciones de reconecimiento y entrega, que no ha dejado ni un solo día de presidir el consejo dedicando hasta las horas extraordinarias en cumplir aquel paño y á fícil cargo.

El 2 de mayo próximo se celebrarán en Zaragoza unas solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma de la heroína doña Manuela Sancho que, como saben nuestros lectores, falleció hace algunos dias á una edad avanzada. El Ayuntamiento que costea estas exequias, asistirá á ellas invitando además á todas las corporaciones así civiles como militares.

El corresponsal madrileño del TELÉGRAFO DE BARCELONA dice que en las discusiones del Senado, además del duque de Tetuan y general Calong, usará de la palabra el duque de Valencia, á pesar de que sus amigos trabajan para hacerle desistir de este proyecto, temerosos de que se repita la escena del Congreso.

El DIARIO DE BARCELONA dice, por conducto de su corresponsal de Madrid, que casi todos los ministros aseguran que el gabinete está resuelto á marchar en completo acuerdo con la antigua mayoría, que quiere conservar su simpatía y apoyo, y que se cansan en vano los partidos extremos y esclusivos que tratan de tender sus redes al gobierno. Añade que este lenguaje ha devuelto la confianza, ha calmado los recelos, ha disipado las prevenciones, y empiezan á presentarse síntomas infalibles de que los lazos que unen á la mayoría y al ministerio, lejos de romperse, se estrecharán mas de lo que pudieran desear las oposiciones; que en vano estas con una perseverancia incansable se esfuerzan por levantar sombras y por crear antagonismos, y tratan de presentar al recién creado comité de union liberal como un fantasma amenazador que se coloca en frente del gobierno para intimidarlo, porque harto saben los que tal dicen, que ese comité no tiene otro objeto que vigilar á las oposiciones y defender al ministerio contra sus asechanzas.

El miércoles 22, uno de los trenes del ferro-carril de Gerona despezado á un toro junto á Sils, habiendo corrido el tren inminente peligro de descarrillar. Fue tal la violencia del encuentro, que un cuerno del animal fué á parar al tender.

El 24 salió de Bilbao una locomotora por primera vez, con destino directo á la capital de Rioja. Parece que conduce material para la via, que según informes, estará completamente acabada para mediados del próximo junio.

El Circulo de Lagostera ha regalado al consistorio de los juegos florales de Barcelona, un arpa fabricada en corcho, para que la adjudique como uno de los premios. Dice que el arpa está trabajada con tal solidez y gusto, que admira y apenas se comprende cómo ha podido hacerse. El autor de tan delicada obra es el señor Carrero.

Dice un periódico de Cáceres que el brigadier comandante general de aquella provincia, D. José Inestal, habia sido llamado á Madrid por el gobierno de S. M.

El eologio de farmacéuticos de Madrid, en la junta general que celebró dias pasados, se ocupó de asuntos de gobierno interior, y despues procedió al nombramiento de inspectores del DICCIONARIO DE FARMACIA, en reemplazo de los señores D. Manuel Pardo y Bartolini, que hizo renuncia de dicho cargo por falta de salud en la junta anterior, y de D. Federico Tremols, que cesó en febrero de 1861, por haber sido nombrado catedrático de la facultad de Granada. Fueron elegidos para el referido cargo los señores don Quintán Chiarlene y D. Juan G. Talegon, los cuales se encargaron desde luego de su cometido. Finalmente, fueron propuestos para individuos correspondales los señores D. Enrique Miralles, farmacéutico establecido en Ares de Mestre, provincia de Castellon, y D. Francisco Rodríguez, establecido en Dolores, provincia de Alicante, cuyas propuestas se acordó siguieran el curso de reglamento.

Se confirma de un modo indudable la noticia de que veremos pronto en España al rey Fernando de Portugal. S. M. el rey viene ha resuelto hacer una visita á sus parientes de Alemania, y ha preferido la via de tierra, y dirigirse á su país por España y Francia. Así lo ha comunicado el ministro plenipotenciario de Portugal en esta corte al gobierno español.

El domingo próximo 3 de mayo se dará en Madrid una corrida de toros extraordinaria á beneficio de los pobres acogidos en los establecimientos de beneficencia, en la que se lidiarán ocho toros; trabajarán juntos Gúcharés, el Tato y el Gordito; picarán por tandas los principales picadores; estará la plaza engalanada; lucirán los toros magníficos moñas, y se estrenarán sillan y guarniciones en mulas y caballos. Promete ser una brillante y concurrida funcion.

Han llegado á la direccion de Ultramar algunas cajas de cigarros filipinos para que sirvan como muestra de varias clases, que, si como es de esperar, agradan, se pondrán á la venta en adelante. Si no estamos equivocados, proceden de la fabrica de Binondo, y son de una calidad y elaboración superiores. Los hay imperiales, trompetillas, brebas y vitolas de Londres. Los mas caros, que son un poco mayores que los peninsulares de á cuatro cuartos que se expenden hoy, podrán darse cinco cuartos, y competir con muchos que no se adquieren hoy ni á doble precio.

La academia dramática «La Infantil», deseando conmemorar los grandes acontecimientos que tuvieron lugar en esta corte en 1808, ha dispuesto celebrar el día 2 del mes próximo una funcion extraordinaria, estrenándose el melodrama nuevo en un acto titulado *Las tres gracias*, para el cual el profesor de la academia ha compuesto una preciosa música; ejecutándose además la aplaudida pieza en un acto, en la que tanto renombre alcanzó el Sr. Valero, titulada *El maestro de escuela*. En los intermedios se leerán diferentes composiciones poéticas alusivas á la funcion, la cual está dedicada al heroico pueblo de Madrid y cuerpo de artillería, que tanta parte tuvo en aquellos tristes pero memorables acontecimientos.

Nos escriben de Archena manifestándonos que se hallan ya bastante animados aquellos baños, que la concurrencia va aumentando, y que es notable el aseo y buen servicio que se advierte, tanto en ellos como en la elegante fonda, que cada año está mejor preparada y más confortable.

Ya ha pasado al relator para el apuntamiento la causa elevada a esta audiencia y sustanciada en el juzgado de Navahermosa, provincia de Avila, contra Genaro Anaya y Lopez, de 24 años de edad, por muerte dada de cinco pañaladas a un conejito suyo y por cuyo delito fue sentenciado en primera instancia a la pena capital.

Hoy se dará principio a la vista de la célebre y voluminosa causa de Toledo, formada a consecuencia del castigo del Sr. Delgado Molero. Los dos primeros días por lo menos se emplearán en la lectura del apuntamiento.

Se está trabajando para celebrar un concurso agrícola en la provincia de Gerona, en el que tendrá parte activa el instituto agrícola catalán de San Isidro. Según se dice, el acto ha de celebrarse en Figueras, con la brillantez posible, y serán invitadas las autoridades del vecino imperio próximas a nuestra Península, cual estas le hicieron con las de Gerona en el concurso regional celebrado últimamente en Perpiñán.

La diputación provincial de Gerona ha aprobado el reparto del cupo de territorial señalado a la provincia para 1863 a 1864; y respecto de otros asuntos que la estaban encomendados, ha acordado las oportunas decisiones, resolviendo entre otras declarar con el carácter de provincial, la carretera que partiendo de la de Palamós pasa por Rupia y Paslaba y conduce a Torroella y Estarlit.

A Beyrouth han llegado dos subtenientes y cuatro soldados franceses encargados a petición de Daoud-bajá de organizar las milicias del Libano.

El príncipe Couza ha estraido de la fista civil de su casa una suma de 67,000 francos destinada a constituir un fondo de socorro para los militares inválidos a consecuencia de enfermedades contraídas en el servicio, y a terminar las obras en construcción del hospital de espositos fundado por la princesa Elena.

El príncipe ha vuelto de Jarsí de Galatz, donde fue por algunos días para visitar a su anciana madre. Uno de sus subditos, Mr. Zappa, le ha regalado para el ejército una batería de cañones rayados.

La SESION DEL CONGRESO DE AYER fué abierta a las tres por el señor Ballesteros.

El Sr. FERRERAS hizo algunas rectificaciones sobre sus palabras en la anterior sesión, por no haber sido bien comprendidas por los taquígrafos, aprobándose en seguida el acta.

El Sr. VALERO y Soto presentó dos exposiciones sobre bienes de aprovechamiento común. Aprobóse el dictamen declarando no sujeta a reeleccion al Sr. Monares.

El señor PRESIDENTE declaró que no hallándose en Madrid los señores ministros, no podían discutirse los proyectos señalados en la orden del día, y levantó la sesión. Eran las tres y cuarto.

Parece que en el negociado de contabilidad del ministerio de Fomento se trabaja asiduamente en la formación de un estado de carreteras de índole semejante al de ferro-carriles que ha publicado la direccion de obras públicas, y del cual se hacen grandes elogios por su claridad y precision.

Los duques de Montpensier han regalado a Mr. Sabouré, jefe del movimiento del ferro-carril de Madrid a Alicante y Toledo, un magnífico alfiler de corbata.

Dice una carta de Berlin que la respuesta del gobierno ruso a las notas que han remitido los gobiernos de Francia, Inglaterra y Austria será semejante a la que ha dado al gabinete de Madrid.

Nuestro celoso corresponsal de Gerona nos escribe con fecha 24 que la enfermedad endémica parece se ha estacionado en el pueblo de Ridaura, conservando una existencia de 25 a 30 enfermos y haciendo sucumbir de 4 a 5 de ellos diariamente. Han fallecido, entre otros funcionarios públicos, el párroco, su sucesor, el subdelegado de medicina del partido y el médico contratado para el servicio de la poblacion; y para complemento de tanta fatalidad, se hallan atacados el alcalde, el médico actual y algunas otras personas que movidas de su ardiente caridad se hallan prestando eminentes servicios para la humanidad y para la pobresa. El gobierno de S. M. por su parte ha contribuido con cuarenta mil reales para aliviar la miseria y afliccion de que se ve rodeado aquel vecindario, pero esto no obstante, se hace sumamente indispensable la adopcion de disposiciones sanitarias para impedir el que sea completo el exterminio de aquellos desgraciados moradores.

Las operaciones de la recepcion de quintos de la provincia de Gerona, están terminándose y se efectúan con el mayor orden; mas es tal el abuso de los agentes estafadores para con los sencillos lugareños, que el gobernador civil ha tratado de evitar en algun modo la prosecucion de tan escandaloso crimen, vigilando y presidiendo los actos de la recepcion.

Un atroz asesinato se cometi6 el 23 del

actual en Figueras que, por su enormidad y lo poco comunes que son esta clase de acontecimientos en aquella populosa villa, tiene aterrorizados a sus vecinos. Un padre y un hijo contrajeron a la vez matrimonio con una viuda y su hija, viviendo en medio de la mayor paz y cariño ambas familias, hasta que separándose los jóvenes de la casa paterna, di6 principio una serie de quejas que di6 lugar a que la madre impidiese el que su hija viviera en compañía de su marido. En este estado y pasado algun tiempo, hall6 ocasi6n de ver a madre e hija juntas, y acometiéndolas arma en mano, les arroj6 la vida de la manera mas furiosa y bárbara que puede concebirse. Huy6 del lugar del crimen, y habiendo verificado las autoridades las oportunas requisitorias para lograr su captura, tuvo lugar esta al siguiente día en las huertas de aquel distrito, encontrando al agresor casi moribundo, a causa de haber tomado cierta cantidad de arsénico que a estas horas le habrá arrebatado la existencia.

Una correspondencia de Londres que nos merece gran crédito, asegura que no puede haber temor alguno de un rompimiento entre Inglaterra y América, porque los federales tienen en mal estado su marina para luchar hoy con la Gran Bretaña. Se cree que el Norte pasará por cuanto Inglaterra exija de él, ante la seguridad que ya tiene de que en el momento de estallar un rompimiento, sería reconocido el Sur, no solo por Inglaterra sino por varias naciones europeas.

El regimiento de lanceros de Sagunto marcha a Granada en relevo del de cazadores de la Albuera, que viene a formar depósito en Ciudad-Real.

Lord Palmerston ha dicho en la Cámara de los comunes que aun cuando las negociaciones relativas al trono griego, no han terminado todavía, cuenta con buenas razones para creer que tendrán un resultado satisfactorio.

Con fecha 6 de abril el gobernador militar de Galicia dirigió una circular a las autoridades subalternas encargándolas la mas estricta vigilancia a fin de impedir que pasasen la frontera polaca hombres y convoyes en socorro de la insurreccion.

Dice una carta de Varsovia que a pesar de la amnistía dada por el gobierno ruso, ni se pone en libertad a los polacos encarcelados, ni ha dejado de ejecutarse el ukase relativo a las confiscaciones y a les secuestros.

Un ingeniero americano ha hecho el proyecto de un canal que una al mar Báltico con el mar del Norte, evitando a los navegantes un camino largo y peligroso.

Créese en Paris que la asamblea no se disolverá hasta el 10 de mayo, siendo insuficiente el término de 30 de abril que se habia fijado para que las cámaras puedan examinar todos los proyectos de ley presentados.

Estando haciéndose pruebas con artillería rayada de gran calibre en la fragata de hélice «Garibaldi», surta en las aguas de Spezzia, reventó un cañon, ocasionando cinco muertos y veinte y cuatro heridos muy graves. Una parte de la tripulacion creyendo que la explosión volaría el buque se arroj6 al mar ganando la tierra a nado.

Tenemos noticias satisfactorias de la costa de Africa. La insurreccion en Casa Blanca, que asolaba hace cuatro meses aquellas comarcas, ha terminado completamente, gracias a la intervencion eficazísima de los cónsules de España, Inglaterra y Portugal.

A noche llegó a Madrid el duque de Brabante. Para recibirle ha sido comisionado el mayor donado de S. M. señor duque de Bailen, quien ayer mismo ha regresado del real sitio de Aranjuez con este objeto. En el palacio real se han dispuesto las habitaciones que ocupan los príncipes de Baviera para alojar al duque. Se cree que éste marchará hoy al real sitio.

Una carta de Paris que tenemos a la vista, dice que el gobierno inglés ha exigido del gabinete de Washington la restitucion de los buques «Peterhoff» y «Delphin» sin mas contestaciones, y a pagar los daños y perjuicios por esta captura ilegal.

Se asegura que al gobierno británico no le inspiran temor las consecuencias de los acontecimientos de Polonia, porque ha recibido del gobierno austriaco seguridades pacíficas y positivas.

Las secciones del Congreso han autorizado ayer tarde la lectura de la siguiente proposicion de ley.

1.º Autorizando al gobierno para otorgar en pública subasta la concesion de un ferro-carril que partiendo de Madrid vaya por Talavera, Trujillo, Cáceres y Albuera que a la frontera de Portugal.

2.º Autorizando igualmente al gobierno para otorgar en pública subasta y con arreglo al proyecto que se apruebe oyendo a la junta consultiva de caminos canales y puertos, la concesion de una línea férrea, que partiendo de Mérida y pasando por Cáceres, Béjar, Alva y Salamanca, empalme con la del Norte en Medina del Campo.

3.º Autorizando asimismo al gobierno para otorgar en pública subasta, por término de 99 años, ateniéndose a la ley de 3 de junio de 1835, la concesion de un ferro-carril que prolongue la línea de servicio general de primer orden, que actualmente llega a Cádiz, hasta terminar

en las costas del Estrecho de Gibraltar por el puerto de Algeciras.

4.º Autorizando tambien al gobierno para otorgar en pública subasta, y con arreglo a la ley de 3 de junio de 1835 y a los planos que apruebe, oyendo a la junta consultiva de caminos, canales y puertos, la concesion de un ferro-carril que, partiendo de Menájar, ó del punto mas conveniente de la línea de Manzanares a Córdoba, empalme en el punto mas conveniente con el de Granada a Loja, pasando por Jaen.

5.º Autorizando al gobierno a otorgar sin subvencion del Estado ni de las provincias, a D. Juan Antonio Bartrolí la concesion de un ferro-carril que partiendo del de Tarragona a Martorell, en San Saturnino, vaya a terminar en Igualada, con sujecion a la ley general de ferro-carriles de 3 de junio de 1835 y demás disposiciones vigentes en la materia.

Y 6.º Concediendo a doña Marcelina Giménez de Marron, hija huérfana del capitán teniente de infantería D. Juan Pablo, la pensión de 2,800 rs. que es la que le correspondiera por derechos de Mente pio militar, si su padre hubiese muerto en accion de guerra.

Hace pocos días ha sido robada la iglesia de Mogar, provincia de Zamora. Los ladrones se apoderaron de cuantos efectos y vasos sagrados hallaron a mano, que fueron bastantes.

Parece que el entendido oficial del consejo provincial de Madrid D. Demetrio Montenegro ha sido destinado a una alcaldía mayor de entrada de las Islas Filipinas.

Dícese que ya no se construirá el edificio del ministerio de Fomento en el paseo de Recoletos, segun se habia proyectado, sino en el terreno contiguo al paseo que desde la nueva casa de moneda conduce a la puerta de Santa Bárbara, frente a la cerca de las Salices, y colindando con las nuevas barriadas que en aquel punto se van a construir.

Parece que en algunos pueblos de la provincia de Badajoz se ha presentado la langosta, circunstancia que agrava la penuria que empieza a sentirse en Estremadura respecto a la cuestion de cereales; pero se han dictado ya eficaces providencias para combatir en su origen esta nueva calamidad.

Tenemos nuevos motivos para creer completamente infundada la noticia dada por un periódico sobre presentacion de un caso de fiebre amarilla, siquiera fuese aislado y sin consecuencias, en el hospital general de esta Corte.

Ha llegado a nuestra noticia que en el cuarte que habita en el real Palacio y en que falleció la Excmo. señora doña Antonia Anguiano de Malats, azafata de S. M. la Reina, se ha cometido un hurto considerable de alhajas. No dudamos del celo que distingue al Excmo. señor gobernador civil de esta provincia, que se practicarán cuantas diligencias puedan concurrir al descubrimiento de los culpables y de los efectos sustraídos.

Se halla sumamente adelantado el sumario formado a consecuencia del homicidio que tuvo lugar anteayer por la mañana en la calle de Alcalá. El juez de primera instancia Sr. Bravo y el escribano Sr. Robles, no levantan mano hasta dejarlo terminado.

Parece que la junta consultiva de construcciones civiles ha emitido ya su dictamen en sentido favorable, acerca del proyecto que para la construcion del Manicomio-modelo en la dehesa de Amaniel, ha presentado el Sr. Lecumberri. Hemos oído hacer grandes elogios de este proyecto, que reúne condiciones escelesntes, y segun se dice no puede diferirse ya mucho el momento en que se dé principio a las obras de tan importante establecimiento.

En el mercado de granos de esta corte de ayer se han vendido 1,463 fanegas de trigo de 50 a 56 3/4 rs., quedando por vender 422; la cebada de 30 a 33 1/2 rs., y la algarroba a 44.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Aranjuez (a las cinco de la tarde.) El besamanos por el cumpleaños de la reina madre ha estado brillante y concurrido.

A las cuatro de la tarde ha salido para Madrid a recibir al duque de Brabante el duque de Montpensier.

Mañana hay gran comida en Palacio en honor del duque de Brabante.

En la inspeccion de vigilancia del distrito de Palacio fué recogido anteayer tarde un niño de dos a tres años que se encontró solo en la calle de Santiago, sin que supiera dar razon de sus padres.

En la calle de Hortaleza produjo ayer bastante alarma el ver que un perro mastín, que se suponía estaba rabioso, acometía a otros varios perros. Perseguido por la gente y los guardias veteranos fué herido y logaron atarle y conducirlo a la casa del inspector del distrito; pero reconocido por un veterinario, parece que fué esta de opinion de que no habia sintoma alguno de hidrofobia.

Anteayer llegó al real sitio de Aranjuez y tuvo la honra de ser recibido por S. M. la Reina, el señor marqués de los Castillejos.

Para la comision que ha de informar sobre el proyecto de ley que propone la prorogacion del ferro-carril de Pamplona hasta la frontera de Francia y hasta un puerto del Océano, han sido nombrados

ayer tarde por las secciones del Congreso los señores Madox, Ibarrela, Valero y Soto, Ugarte, Perez Caballero, Sagasta y Ballesteros (D. Mariano).

Para la comision que ha de informar sobre el proyecto que propone la concesion de un ferro-carril de Baides a Cartejen, han sido nombrados los señores Vidarte, Barbado, Zorrilla (D. Ramon), Nuñez de Prado, Carriguiri, Sagasta y Modet.

Hoy saldrá de Madrid por tránsitos de justicia, otra partida de 18 individuos, gente toda de nota, y nata de la gente de buena vida.

Segun se nos ha asegurado, la junta consultiva de construcciones civiles se muestra inclinada a aprobar la pretension de los vecinos de Chamberí, y apoyada por el ayuntamiento, de que en el nuevo proyecto de ensanche se conserven la alineacion y construcciones existentes en el mencionado barrio. Si así es, las edificaciones en Chamberí tomarán un gran incremento.

Dice una carta de Londres que si la lucha entre el Norte y el Sur en los Estados Unidos continúa seis meses mas, Inglaterra, a pesar de las grandes pruebas de paciencia que está dando se verá obligada a intervenir.

Hay en Paris quien asegura que se ha firmado un tratado ofensivo-defensivo entre Francia, y Dinamarca. La noticia merece confirmarse para ser creída.

El gobierno francés ha negado al duque de Harcourt, presidente del comité polaco, el permiso para dar una funcion teatral a beneficio de la insurreccion. La negativa iba acompañada de las protestas mas ardientes de simpatía por la causa de Polonia.

Segun noticias, al mismo tiempo que autoricen las secciones del Congreso la lectura del proyecto de ferro-carril directo de la frontera de Portugal por Talavera de la Reina y Cáceres, autorizarán tambien la lectura de la línea transversal desde Mérida a Medina del Campo, por Cáceres, Plasencia, Béjar y Salamanca, con cuya via queda completada la red estrecho-castellana. Si se realizan estos dos proyectos, la riqueza de Estremadura se centuplicará en muy pocos años.

Dícese que el banquete que tenia dispuesto el opulento banquero Sr. Salamanca para el miércoles en su posesion de Vista-alegre ha sido diferido para el lunes de la semana próxima.

El duque de Brabante llegó a Madrid anoche a las nueve y cuarenta minutos en el tren ordinario de la línea de Zaragoza. Para recibirle llegaron ayer tarde a Madrid S. A. R. el duque de Montpensier, y el ministro de la Guerra Sr. Concha. Los duques de Brabante y de Montpensier se trasladarán hoy al real sitio de Aranjuez, a donde el duque de Brabante hallará dispuesta para su residencia por orden de S. M. la Reina la casa antes llamada del «Ataud» y hoy del PRÍNCIPE D. ALFONSO.

El oficial primero de la comision de cuentas y pólitos del gobierno de Toledo, D. Apolinar Plaza, ha sido ascendido a auxiliar del ministerio con destino a los mismos trabajos de cuentas en la direccion de administracion local.

De un momento a otro, quizás en esta misma semana, saldrá para su destino el Sr. D. Emilio Sancho, nombrado ministro plenipotenciario de España en Constantinopla.

Ayer noche solo comieron con S. M. la Reina en Aranjuez, SS. AA. RR. los duques de Montpensier, los ministros de la corona y los jefes de Palacio.

Se asegura que el actual señor obispo de Badajoz pasará decididamente a ocupar la silla de Barcelona.

El día 30 del corriente a las cinco de la tarde, se vacunará a los niños pobres de las parroquias de San Luis, San Martin, San Ginés y Santa Cruz, en la casa de socorro, calle de Jacometrezo, 26.

Noticias respetables que nos han llegado ayer tarde mismo de Aranjuez, nos permiten confirmar lo que hemos dicho estos días sobre que nada, absolutamente nada, autoriza los rumores que han corrido y corren sobre un próximo cambio o modificación ministerial. Por el momento todo induce a creer que este ministerio habrá las próximas elecciones generales.

El 26 ocurrió una nueva desgracia en la calle de Arganzuela. Apenas el juez y escribano de guardia habían despachado las primeras diligencias motivadas por el homicidio que por la mañana ocurrió en la calle de Alcalá, tuvieron que incesar otras nuevas. Un tal Manuel Joaquín Calle Fuentes, soldado del provincial de Madrid que ha estado acogido en el asilo de San Bernardino y que ha recorrido las calles de Madrid como mendigo fingiéndose mudo unas veces y mudo y tullido otras, ceso de un tal Alfonso Martínez Casado, le halló anteayer en la mencionada calle a eso de las diez, y le dió un navajazo en el vientre. El herido fué conducido a la casa de socorro de la carrera de San Francisco donde recibió la uccion y la primera cura, y desde allí le trasladaron al hospital, espirando a las tres y media de la madrugada. El agresor, que habia huido, sabiendo que le iban a los alcances se presentó ayer mañana al inspector del distrito de la Latina Sr. Labandera, quien le puso a disposicion del juez del

mismo distrito. Este y el escribano acusa a Sr. Casado no han levantado mano hasta terminar las diligencias procedentes que se hallan ya en poder del escribano a quien corresponde. Parece que el agresor tenia sospechas de que el muerto estaba en relaciones con cierta individuoa que las tenia ó habia tenido tambien con él, y estas sospechas le han impulsado al crimen. El muerto era casado.

El gobierno de Victor Manuel vigila atentamente a los mazzinianos. En Roma han tenido lugar muchas prisiones y pesquisas domiciliarias.

La próxima aparicion de la «Vida de Jesús» escrita por Mr. Renau, produce cierta ansiedad en el mundo religioso de Francia: Espérase que la obra produzca grande efecto y sea origen de importantes escritos. Esta obra no aparecerá con el título que hemos subrayado, sino con el de «Orígenes del cristianismo».

Un agregado del ministerio de Negocios extranjeros en Paris, que acaba de atravesar a Polonia llevando despachos de su gobierno para el de San Petersburgo, escribe desde Wilna que ha visto las estaciones de los caminos de hierro guardadas por tropas, y los habitantes en general muy preocupados, pero que en ninguna parte ha encontrado rastros de insurreccion.

En Santander las harinas empezaron en la última semana, tomándose desde 16 1/4 rs. arroba la clase de primera buena en partidas de 6 a 10 y 15,600 arrobas, y así aumentando de precio hasta 17 reales arroba en número de unas noventa mil entrando en estas partidas las vendidas para recibir a fecha del 15 al 30 de mayo próximo. Se pretendieron mas partidas a dicho precio y fecha de entrega siguiendo hasta junio y julio; pero no hubo vendedores. Las clases de marcas selectas ó señaladas han conseguido fácilmente 17 1/4 rs. arroba y dice-se si una de ellas obtuvo 17 1/2 rs. arroba que nos ha parecido bastante alto.

SEGUNDA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

El 22 hubo combate cerca de Varsovia y perecieron 300 husares rusos. El destacamento de aldeanos segadores decidió el triunfo de esta jornada.

Londres 26. Noticias de Puebla del 24 de marzo dicen que continúan las dilaciones, y que hasta mediados de abril no empezaría el bombardeo de la ciudad, a pesar de que los franceses ocupaban ya las alturas que la dominan.

Cinco mil franceses mas habian desembarcado en Veracruz. A pesar de la negativa de los periódicos franceses, las enfermedades producen muchas bajas en el ejército.

Los periódicos de Nueva-York vuelven a anunciar que los franceses se han apoderado de Méjico.

Segun los partes federales sobre el ataque de Charleston, nueve buques de coraza pasaron la barra, y siete se dirigieron a los fuertes Sumpter y Moultrie.

El combate duró dos horas. La flota federal se retiró con cuatro buques averiados y uno echado a pique. Lord Lyons, pide que las maletas cogidas en el «Peteroff» no sean abiertas. El ministro de Estado accede, pero el ministro de Marina no, porque dice, que las cartas y papeles pueden presentar pruebas que justifican la condena del buque y del cargamento.

Viena 26. La «Correspondencia general» desmintió la noticia de la «Europa» de haber retirado las potencias sus embajadores de San Petersburgo.

Paris 26. El cuerpo legislativo avanza rápidamente en el examen del presupuesto de 1864. Unos dicen que las elecciones serán a mediados de junio y otros que no se harán hasta diciembre.

Paris 27. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 51 6/8; el exterior, a 52 1/2; la diferida, a 47 0/0; y la amortizable a 31 0/0. El 3 por 100 francés, a 69-28, y el 4 1/2, a 96-50.

Londres 27. Los consejeros ingleses quedaban a 92 3/4 a 7/8.

De Riela nos escriben con fecha 23: «Hoy ha sido otro día de júbilo para esta villa: a las seis y media de la tarde ha llegado a Riela la locomotora núm. 214, arrastrando un coche de primera y un wagon con el freno; y todas las personas visibles de la poblacion esperaban tan fausto acontecimiento en el puente llamado de «Levi», donde le han tributado los plácemes y enhorabuena a que se ha hecho acreedor. Es el primer tren que ha recorrido los 61 kilómetros que separan a Zaragoza de Riela, con lo cual queda unida Madrid con Zaragoza en toda su estension de 342 kilómetros. Este agradable suceso es debido al incansable celo y actividad de Mr. Levi, jefe de la séptima seccion, que perdiendo noches y venciendo obstáculos; ha cumplido la palabra que tenia empeñada de unir Madrid con Zaragoza en el día 23 del actual.»

Segun noticias de un periódico, el candidato que mayores probabilidades reúne para ser elegido diputado por el distrito de Almagro, cuyas nuevas elecciones se anuncian en la Gaceta de anteayer, es el Sr. D. Manuel Merelo.

EL PENSAMIENTO ESPAÑOL deduce de la

actitud del Sr. Olózaga, no solo que el partido progresista no es legal, sino que ni siquiera es parlamentario.

La Epoca dice que del discurso del señor Olózaga en el Congreso no resulta ni la aceptación de la legalidad existente ni la renuncia a la Milicia Nacional, y aun así, nuestro colega ha oído que los progresistas notos, los que no han de ser ministros, ni siquiera gobernadores o oficiales de secretaría, censuran las nebulosidades del programa del Sr. Olózaga, sus promesas a plaza respecto de ciertas cuestiones, cuando lo conveniente a su juicio era sostener en toda su integridad, para ahora y para siempre, todos los dogmas del partido progresista.

Con asistencia del señor marqués del Duero se ha celebrado ayer la sesión semanal de la junta consultiva de guerra.

Al ver la enérgica defensa que el señor Ríos Rosas hizo en el Congreso de la unión liberal, se descarta la Epoca de ver asociados los elementos de mas autoridad que en sus principios tuvo a su lado la administración anterior.

Dice anoche un periódico que sus noticias últimas son que acaso los debates sobre la autorización en el Senado no tengan toda la importancia que se les atribuye; que se asegura que el general Prim no hablará; se duda ya que general el duque de Valencia, y en cuanto al general O'Donnell, conocidas como son sus opiniones y sus tendencias, discutida ampliamente en el Congreso la cuestión de la crisis, no tendrá necesidad de hacer uso de la palabra si no es directamente interpelado.

La ESPAÑA MILITAR trae ayer el siguiente párrafo:

«Tenemos entendido que el Excmo. señor capitán general del ejército, marqués del Duero, se ocupa activamente en la reorganización que debe darse a la infantería, y que inmediatamente someterá al señor ministro de la Guerra dichos trabajos, de los que debemos esperar prontas medidas para sacar del estado triste en que se tiene al arma que precisamente es la base de todo ejército bien constituido, y cuyos individuos sufren mas privaciones que las demás armas.»

Hasta el 7 del corriente las acciones tomadas en Nueva-York para el establecimiento del cable telegráfico entre Inglaterra y América, ascendían a 50,000 libras esterlinas. Dicese que con las cantidades suscritas en aquel país y en Inglaterra hay lo suficiente para dar principio a la construcción del cable, y mientras este se fabrica se reunirá el total hasta el completo de las 300,000 libras esterlinas, cantidad necesaria para llevar totalmente a cabo la empresa.

Durante el mes de marzo próximo pasado, ha perdido la marina mercante de los Estados-Unidos 29 buques, contándose entre ellos un vapor, 7 fragatas, 6 barcas, 5 bergantines y 10 goletas. De ellos 15 naufragaron, 5 se incendiaron, uno se fue a pique, 3 fueron abandonados por las tripulaciones, y de los 3 restantes se ignora el paradero.

Con fecha 10 del corriente escriben de Washington al Times de Nueva-York: «Dicese que en los despachos que está escribiendo el secretario Seward para Mr. Adams, nuestro ministro en Londres, se queja aquel de una manera muy enérgica de que el gobierno inglés permita armar y equipar buques en sus puertos para que persigan y destruyan nuestro comercio. Previénesele que manifieste al gobierno inglés que su conducta en este respecto, se considera como poco amistosa, y se le recomienda que protesta contra ella de la manera mas solemne.»

El MONITOR de Paris previene a los periódicos que la calificación de escándalos independientes con que se designa a los que no le son del gobierno, es no solo una intriga electoral, sino una injuria a los hombres honorables que tienen las simpatías del país y la confianza del gobierno, y por lo tanto que la administración reprimirá severamente semejante maniobra. A este prevención responde Emilio Girardin en la Presse preguntando malignamente al Monitor «si los redactores de la Presse y del Temps podrán continuar dejando e llamar «independientes» sin riesgo de ofender a los redactores del CONSTITUTIONNEL, la PATRIE y el PAYS?»

A EL ECO DE ESPAÑA escribe su correspondencia de Solsona con fecha 25 que empieza a notarse en aquella población grande movimiento entre los que deben tomar parte en las próximas elecciones. «Se cree, añade, saldrá elegido el rico comerciante y propietario D. Macario Codóñel, hijo de esta.»

EL RENÓ ataca severamente al Sr. Cánovas del Castillo, mientras elogia al señor Ríos Rosas.

En confirmación de nuestras noticias, dice anoche un periódico que el convite que el opulente Sr. Salamanca debía dar a varios de sus amigos en su palacio de Vista Alegre, no tendrá lugar hasta la 4 de mayo próximo. Añade que asistirán de 30 a 40 personas, habiendo sido invitadas todos los miembros que compusieron el gabinete anterior y otros personajes notables, entre los que figuran el bizarro general Prim y los señores Calderón Collantes y Estéban Collantes. Nuestro colega ignora la causa que habrá ocasionado la suspensión, pero cree que será debida sin duda alguna cuestión culinaria

ó de cocinero, por no haberse recibido los esquisite platos que debían recibirse del extranjero.

A juicio de EL RENÓ, el discurso del Sr. Olózaga es solo «un discurso más»; pero nada trascendental hay que esperar de él; y el partido progresista debe acaso felicitarse de ello, porque la reorganización del mismo no podrá ser un hecho hasta que la juventud que abriga en su seno no sacuda la tutela del santísimo que la ahoga y quiere empuñe, como siempre la ha empuñado.

EL CHARVARI comienza de nuevo su serie de caricaturas políticas. La última representa a cuatro diplomáticos montados sobre igual número de tortugas, blandiendo plumas de ganso a guisa de lanzas. Debajo de la caricatura se vé este letrero: «La diplomacia ¡corriendo apresurada al socorro de Polonia.»

Parece que actualmente hay mas de 15,000 jornaleros trabajando en diferentes puntos para terminar el trayecto del ferrocarril desde Madrid á Avila, cuya línea vuelve a asegurarse quedará abierta al servicio público a principios del próximo verano.

En el terreno que ocupaban el convento de Santa Bárbara y sus espaciosas huertas se van a edificar hasta 22 casas, que formarán un gran barrio, dejando en él dos calles para el tránsito público. Todos los solares están ya vendidos, y las obras, segun se dice, van á principiarse muy pronto.

EL PUEBLO duda que la actitud política del Sr. Olózaga en el último discurso pronunciado por dicho señor preceda del partido progresista.

Escriben de Cádiz a EL PUEBLO que el conocido democrata D. Romualdo de Lafuente, ha sido preso y puesto en incomunicación en dicha capital, á la una de noche del 25.

Dicen de la India que las armas europeas sometieron a los cochinchinos y consiguieron pacificarlos.

La CRÓNICA del istmo de Suez, que inserta el último número del DIARIO DE LA UNIÓN DE LOS MARES, alcanza al 4 del mes actual y anuncia un nuevo progreso en las obras de aquella empresa. Segun la misma, es ya navegable la parte de canal de agua dulce que rodea los lagos amargos, en la que se hizo entrar el agua el día 1.º a las siete de la tarde, contándose desde Nefiche en direccion á Suez 27 kilómetros de canal lleno de agua y navegable.

Has pocos días se presentó en la Sorbona una jóven á sufrir los exámenes para obtener el bachillerato en ciencias,

exámenes que hacen brillantes, y por lo tanto se aprobaron. Una salva de aplausos se dejó oír en la sala al publicarse el nombre del nuevo bachiller, Mlle. Emma Chenu. Esta es la primera sancion del principio de admision de las mujeres á los dos bachilleratos, principio en que des años atrás tomó la iniciativa el rector de la academia de Lyon.

Dice LA ARMENIA: «El secretario de monseñor Caputo, obispo que fué de Ariano, sacerdote de la diócesis de Trivise, ha ido á Roma á echarse á los pies del Padre Santo y á pedirle penitencia y perdón. Entre los documentos que ha llevado, hay uno que no puede ser leído sin estremecerse, y es un proyecto impreso de una iglesia nacional, con un patriarca de Italia en Milan, que debería ser el propio Sr. Caputo, y un arzobispo para el Piemonte residente en Turin, para cuyo cargo sería nombrado el ex-padre Passaglia. Se dividia á Italia en regiones, y su gobierno eclesiástico se confiaba á quince ó diez y seis obispos. Nada se hablaba del Pontífice. El secretario refiere los mas tristes pormenores acerca de la muerte del desgraciado prelado, pero preferiremos omitirlos rogando á Dios que se apiade de su alma. El Padre Santo ha señalado al penitente un convento, donde pueda espiar sus estravios antes de ser reconciliado.»

Anoche á última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la AGENCIA HAYAS:

Londres 27. El «Daily Telegraph» dice que el gobierno ha resuelto mandar á las Indias Occidentales todos los buques con coraza, entre ellos el «Warrior» y el «Black Prince.»

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mio: Habiendo leído en los números 1745 y 46 del periódico que usted dirige dos anuncios que tienen relación conmigo, puesto que en ellos se encarga que averiguado mi paradero y el de mi esposa doña Baltasara Alonso, nos presentemos en la plaza del Cordón, número 2, en la casa de D. Joaquín Alonso, me voy en la precisión de manifestar públicamente que semejante anuncio ó es una burla que desprecio, ó envuelve una miserable calumnia que se oculta tras el cobardo anónimo.

No es cierto que sea esposo de doña Baltasara Alonso, las relaciones amorosas que tuvo con esa señorita se rompieron y con ellas toda especie de compromiso. Así es que la intención que ha dictado ese anuncio es atentatoria al buen nombre y al honor de esa señorita; y si por lo que á mi toca solo me inspira desprecio, en

cuanto hiera la buena fama y reputacion de doña Baltasara Alonso me produce la indignacion de no poder vindicar tan villana ofensa, ocultandose el autor, como se oculta, con escudo tan vergonzoso como el del anónimo.

Soy de Vd. afectísimo S. S. O. B. S. M. Madrid 18 de abril de 1863.—ANTONIO ATTARD DE MONTENEGRO.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 28. — San Prudencio, obispo, y San Vidal, mártir.

CURTOS.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas en la iglesia de monjas de Santa Catalina de Sena, calle del Meson de Paredes, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde el acto de la reserva. — En San Antonio de los Portugueses habrá misa mayor con manifiesto en obsequio de su titular. — Por la noche habrá ejercicios en San Ignacio, Italianos y Monserrat.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de la Misericordia, en San Sebastian; la del Favor, en San Cayetano, ó la del Honor, en Santa Catalina de los Donados.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 28. —Parada: Cuenca.—Jefe de día: Señor coronel del 6.º regimiento artillería de á pie, D. Luis de Aguir y Fernandez. —Visita de hospital: 3.º artillería montado.—Reconocimiento de provisiones: Numancia.—El general gobernador interino, La Barceña.

BOLSA-COTIZ OFICIAL DE AYER 27

Table with financial data including 'Efectos públicos', 'Cons. al cen.', 'Id. fin de mes', etc., with columns for 'Ult. pr.' and 'Ult. f.'.

CAMBIOS.

Londres á 90 d. fecha... 50-15 Paris á 8 dias vista... 5-24

ESPECTACULOS DE HOY.

PRINCIPE.—A las 8 1/2.—La alegría de la casa.—Baile.—La sociedad de los trece. NOVEDADES.—A las 8 1/2.—A beneficio del primer actor del género cómico D. José Albalat.—No siempre lo bueno es bueno.—La almoneda del diablo. CIRCO.—A las 8 1/2.—Moreto. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—La escuela de la vida. VARIEDADES.—A las 8 1/2.—Un día en el gran mundo.—Baile.—En la cara está la edad.

vida con entusiasmo, que velaría por ella cuando la muerte nos separase de su lado. Pedida en nombre de nuestro hijo que nos haga dichosos al serlo ella.

Mariana, que había sufrido mucho y que comprendía el amor maternal, prometió satisfacer sus deseos.

Mucho trabajo la costó: ruegos, lágrimas, todo; pero al fin consiguió que Elvira prometiese á su madre ser la esposa del capitán Mendoza y olvidar para el mundo los pensamientos de tristeza que llenaban su corazón.

Al mismo tiempo el archiduque por un lado y la infanta por otro pedían á la reina que abriese las puertas de la corte á la hija del conde de Ceberra, á cuyo padre distinguía.

Isabel 'a pidió á su padre para nombrarla dama de honor de la infanta, y el conde, ébrio de gozo, envió un mensajero á Tordesillas.

Elvira tuvo que separarse de Mariana para acceder á la orden paternal.

Dos cosas le suplico, la dijo al despedirse la anciana monja: que haga feliz al nuevo esposo que el cielo le destina; que respete á la infanta, pero que no la ame, porque ella nos robó el ser á quien mas adorábamos.

—Madre, dijo Elvira, sobre el cadáver de Alfonso juré vengarle y cumpliré mi juramento.

Algunos días despues entró al servicio de la infanta.

—Es muy hermosa, pensó al verla la esposa ofendida... pero es mi rival... No, no es mi dama, es mi prisionera.

Desde entonce se mostró mas cariñoso que nunca con su esposa el archiduque de Austria.

Sigamos á los infantes y á su servidumbre en su viaje á Zaragoza.

CAPITULO XV.

UN JURAMENTO Y UNA DECLARACION.

Doña Juana cobró un inmenso afecto al conde de Ceberra.

Era el conde uno de esos hombres cuya fisonomía inspira desde luego una gran confianza.

Sus labios siempre tenían palabras de consuelo; dispensar beneficios era su mas viva satisfacción.

Agradecido á las bondades de la infanta, y adviniendo en su rostro las huellas de un intenso dolor: por gratitud y por afecto se consagró á aliviarlo.

Elvira por su parte no podía menos de

recordar á todas horas que doña Juana había sido causa de la muerte de Alfonso, y la costaba gran trabajo soportar su presencia.

La infanta, que observaba con la mayor atención á su dama de honor, comprendía este desago y temblaba.

—Acaso ama á mi esposo, se decía.

El archiduque, verdaderamente apasionado de Elvira, la miraba con respeto, con veneración; pero doña Juana descubria en sus ojos que la jóven absorbía todo su pensamiento.

La situación de los tres era difícil, embarazosa.

Llegaron á la corte de Aragon, y con el rey católico se hospedaron en el palacio de la Aljafería.

Su llegada dió motivo á muy grandes festejos, y las Cortes reunidas los juraron como herederos del trono.

Un día, poco despues de su llegada, se hallaban juntos en una de las galerías del palacio doña Juana y el conde de Ceberra.

Elvira oraba en la capilla, el archiduque lo sabia y esperaba aprovechar aquella ocasion para hablar con la jóven.

No queremos privar á nuestros lectores del diálogo entablado entre el conde y la infanta. Más tarde asistiremos á la primera entrevista del archiduque con Elvira.

El conde, despues de saludar á la infanta, se disponia á retirarse.

—Quedaos un instante, le dijo doña Juana.

—Estoy á vuestras órdenes, señora.

—Hace ya tiempo que deseo hablar con vos. Sois un leal servidor, un verdadero amigo; me merecen vuestras virtudes toda mi confianza?

—Sois demasiado buena para mí.

—Es tan difícil hallar un alma amiga. Hablémos pues; ¿podeis imagináros que yo sea desgraciada?

—Vos, señora... no tal...

—Y sin embargo, conde, os equivocais, porque cuento mis días por mis martirios.

—¿Vos, señora?...

—Yo, sí...

—¿Pues qué os falta?... ¿no os adora la reina vuestra madre, no os admira Castilla, no os ha jurado como heredera de su trono, vuestros servidores no se esmeran en proporcionaros toda clase de alegrías, vuestro esposo no os ama?...

—Acabais de poner el dardo en la llaga... no... no me ama mi esposo, esa es mi pena, esa es la causa de mi angustia.

—Que no os ama decís?

—No me ama, no: un día, cuando despues de haberme vendido el sacerdote me recibió en sus brazos como esposa, me amó: su delirio fué inmenso, ni un instante se separaba de mí; los latidos de su corazón y los del mio resonaban juntos, parecia que el cielo había querido otorgarnos al beneficio de nuestro nacimiento, de nuestra suerte, de nuestro porvenir, el del amor, el de un amor entusiasta como jamás lo han experimentado los que al nacer han visto sobre sus cabezas todas las coronas del mundo.

Era yo tan dichosa, que no creí que nunca pudiera concluirse dicha tanta; y con la fé de los mártires, con el entusiasmo de los cruzados, con toda mi alma me consagré á adorarle, le di toda mi vida, y si se separaba alguna vez de mí, no me quedaba otro recurso que la muerte. ¿No comprendéis, Gonzalo, que pueda amarse de este modo?

—Ah! señora... pensad que yo tambien he amado... pero decidme vuestra pena, el mal que os mortifica.

—Aquel éxtasis de los primeros días de nuestra union duró muy pocos años. Mi esposo había empleado su juventud en las orgías y los placeres: mi pasión le centuro, le distrajo algun tiempo; pero un día... ah! un día se separó de mí, y pasaron muchos meses sin que sus labios abrasaran mi frente. Por este tiempo, que no hace mucho, fué cuando regresamos á Castilla. La esperanza es tan dulce, su voz consuélame tanto, que yo me eché en sus brazos y esperé que las horas de felicidad perdidas volverían á renacer. Vana ilusión: mis dolores, engañados por su falsa, han tenido un momento de tregua; pero he visto la verdad, y la verdad me ha devuelto el martirio.

—Señora.

—Mi esposo no me ama.

—Pero cómo, creéis?...

—Estoy segura de que ama á otra mujer.

—¿Otra mujer... ¡oh! no es posible.

—Os digo que estoy cierta.

—¿Y qué mujer puede disputaros el amor de vuestro esposo? ¿Quién como vos merece su cariño? ¿Os aventaja alguna en la nobleza de corazón, puede alguna en Castilla competir con la hija predilecta de su soberano? No... no... señora... acaso vuestra pena os hace ver lo que no existe, acaso los negocios políticos han ocupado la imaginacion del amante; pero despues de las tinieblas luce el sol, y vos

señora, vereis muy pronto el de vuestra ventura aparecer en un cielo sereno.

—Vuestra lealtad es la que os hace pensar así; pero cuando os he hablado, cuando os he dicho que mis sospechas son por desgracia ciertas, es porque necesitaba dar desahogo á mi alma, es porque estoy segura de que no me equivoco.

—¿Y quién puede ser esa mujer?...

—Decidme, conde, ¿puedo contar con vos?

—Mi vida es vuestra.

—Tened presente lo que me prometéis

—No me vereis jamás retroceder.

—Pues bien, si yo os dijese un día, señalándoos á mi rival: «Esta es la que me roba toda mi dicha, esta es la que á vivir me mata lentamente, ¿qué hariais?»

—¡Oh! señora, si fuera preciso para vuestro reposo daria muerte, la mataria.

—Conde, ¿jurais hacer lo que decís?

—Os lo juro por mí fe de caballero.

—¿No retrocederiais por nada?

—Aunque tuviera que sacrificar mis afeciones. Me habeis colmado de beneficios, y un vasallo leal debe perder su vida si es preciso en el servicio de sus monarcas.

—Ah! suspiró la infanta, me habeis proporcionado un instante de felicidad. Ya estoy tranquila, porque cuento con un amigo.

El conde le pidió permiso para retirarse, doña Juana le dió á besar su mano y se separaron.

—Pobre mujer... pensó Ceberra al alejarse... ama, y el amor es capaz de todo.

—Al menos, se dijo la infanta cuando estuvo sola, al menos ganaré vengándome, porque no hay duda, él la ama y ella le corresponde...

Un sentimiento de inesplicable alegría se apoderó de su corazón.

En aquel instante empezaba su razan á turbarse: sus celos tenían un arma poderosa, y esta arma, como una escopeta en las manos de un niño, debía producir funestas consecuencias.

Trasladémosnos al pórtico de la capilla para asistir al diálogo que el archiduque y Elvira entablaron cuando la jóven, despues de haber terminado sus oraciones, se disponia á abandonar la morada de Dios.

Felipe había permanecido largo tiempo contemplándola, mientras que ella extasiada, olvidada del mundo, elevaba sus preces al Altísimo.

«Santa pureza» había en su rostro, cuánta ternura en sus dulces miradas! no era posible verla sin amarla.

ANUNCIOS

REVOLVERS.—SIN COMPETENCIA. Carretas, 16, 2, y 27 principal, desde 1.º de mayo.

EL DUEÑO DE LOS BAÑOS TERMALES de Alhama en la provincia de Granada, para comodidad y beneficio del público, ha hecho obras de mucho gusto en ellos, aumentando considerablemente su localidad con bonitas y cómodas habitaciones, habiendo concluido nuevas tinas de baños particulares y una fuente del mismo agua mineral, que da los mejores resultados. Los caminos que conducen a dichos baños han sido también mejorados en términos, que desde Granada puede irse en carruaje, que hasta aquí no ha podido hacerse sin peligro, quedando el camino de herradura desde los baños a la ciudad de Loja, distante tres leguas, en el mejor estado, y se espera que el gobierno de S. M., con su acreditado celo por el bien general, atenderá a que esta vía sea en su día comunicación de toda clase de carruajes, y de este modo puede decirse que están dichos baños en comunicación con toda Andalucía. Tampoco ha echado en olvido su dueño que en un punto de tanta concurrencia debía haber una fonda, y ha conseguido establecerla á cargo de un acreditado profesor en el arte de culinaria, donde servirán comidas de todas clases, helados y dulces, á la vez que con economía, para que todas las clases disfruten de este bien.—(12, 13, 18, 21, 24 y 27.)

SURTIDO DE CAJAS DE MÚSICA.—Las hay de 2 hasta 12 tocatas. Los precios varían desde 70, 100, 140, 380, 500, 1,000, 1,500, 2,000 á 3,000 rs. También hay un surtido de manupios (organillos), desde 200 á 4,000 rs. Hállanse de venta en la Estrella del Norte, calle del Carmen, núm. 10. (17, 21, 25 y 29.)

SIGUE LA REBAJA.—LAS CAJITAS de madera con todos los objetos de escritorio y 100 cartas, con 100 sobres de papel superior, que no se cala, su precio en todas partes 16 rs., se dan á 12, y se regala un par de gemelos finos. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.

MR. J. PAUCHET DENTISTA DE SU Alteza real el duque d'Annam y del príncipe Maximiliano de Baviera.—Calle de Tetuan, número 3.

Dientes artificiales, dentaduras completas imitando perfectamente las naturales y asegurando una pronunciación y una masticación perfecta.

Mr. Pauchet es el único dentista en Madrid que no exige honorarios sino después de un éxito completo.

Consultas desde las diez á las cuatro de la tarde excepto los domingos y grandes fiestas.

MR. MAY, CAMISERO EN PARIS, boulevard de los Italianos, núm. 14.—Desde hace mucho tiempo la casa May se halla acreditada tanto por el cierto elegante de las camisas, como por la buena calidad de las telas.

La numerosa clientela española que favorece esta casa encontrará en sus almacenes gran surtido de camisas de nuevo modelo, calzancillos y trajes de franela, lanería para señoras, pañuelos lisos y bordados y corbatas de todas clases á precios equitativos.]

GRAN LIQUIDACION DE GENEROS á precios nunca vistos como sabe el público que tanto nos favorece; calle de San Martín, núm. 8, tienda frente á la Guardia civil. Se sigue despachando con nueva rebaja lo ya anunciado, y nuevamente se vende un gran surtido de elegantes varases ingleses á 2 rs. vara; dichos mas superiores, á 3. Pelos de cabra, novedad, á 5 y 6. Pañuelos de todas clases y precios; dichos de merino, coste 60 rs., por ser de punta redonda, á 18. Alfombras inglesas, á 6. Damascos lana, de seis cuartas, á 16 y 18. Siguen los bonitos macasares para sillas y butacas, á 3, 6 y 7. Colgaduras y colchas, crese, transparentes de varios tamaños; miriñaques de nueva invención, y otros muchos géneros que no se pueden enumerar. Se llama la atención sobre una partida de telas, gran novedad, á 10 rs. vara, por haberse manchado, á 6 rs. Madapolán, á 2 1/2. Linó para forros, fino, á 2 y 2 1/2, y otros géneros.—(24, 27, 30.—4, 6 y 8.)

COMP. GRAL. DE ANUNCIOS en los ferro-carriles.

Formada hace un año en Madrid, tiene contratado en casi todas las líneas, el privilegio de los anuncios en las estaciones, por medio de cuadros de un metro cuadrado divididos en varios departamentos y fijados á la vista del público, como se estilaba en Francia y en Inglaterra.

Aunque no ha tenido hasta ahora otra publicidad que la que le es propia ni se ha dirigido al público industrial sino solamente al de Madrid tiene en el día LA COMPANIA DE ANUNCIOS mas de ochenta cuadros puestos en las varias líneas de España. PUBLICIDAD PERMANENTE UNIVERSAL ECONOMICA.—Para reseñas y prospectos dirigirse: calle de Cervantes, 16, principal.

SURTIDO DE 260 clases de las mejores fábricas del extranjero para todas clases de letra.

Cajas elegantes prof. as de viaje con todos los objetos superiores de escribir á 20 reales y 16, y en cajitas de madera á 10. Alcalá, 6 y 8.

ACADEMIA PREPARATORIA.—EN la ciudad de Toledo se ha establecido bajo la dirección del señor coronel graduado capitán D. Angel Chiqueri, una academia preparatoria para carreras especiales, y particularmente para el examen de ingreso en el colegio militar de dicha población.

Se admiten internos y esternos. Para pedir informes y reglamentos dirigirse con esta remitiendo un sello á dicho señor, calle del Horno de los bizcochos, núm. 14, en Toledo.

REGALO.—125 CARTAS Y 125 SOBRES de 10 y 16. Mas fuerte, 10. Dorado y de luto, 12 y 16.—Un tintero ó un libro de memoria al que compra una bonita caja de madera fina con 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, plumas, porta-ídem, lapiceros, jabón, cbeilas, polvos, to 16 rs.; inglés, 12; fino y mas cosas 14; dorado, blanco y de luto, 15. Mas elegante 19. Olivo, 5, despacho de Domingo F.; y Roda, frente al 6 y 8, y Príncipe, 8.

Portrait of Don Isidoro Lull, coronel retirado en esta corte, caballero de las ordenes militares de San Fernando y San Hermenegildo con la cruz y placa pensionada, etc., etc., ha fallecido el día 27 de abril de 1881 á las ocho y cuarto de su mañana. Su viuda e hijos ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios. Por expresa determinación del difunto, no se reparten esquelas.

PERMUTA.—SI ALGUN OFICIAL DE secciones de Fomento que se halle prestando sus servicios en cualquiera de las provincias inmediatas á esta corte ó en las del Norte, quisiese permutar con otro del mismo ramo en Sevilla, podrá dirigirse para tratar del asunto, á D. José Pilar Morales, que vive en la calle Imperial, núm. 8, cuarto tercero de la derecha. Tampoco tendrá inconveniente en permutar con otro empleado que sirva en Hacienda ó Gobernación, siempre que su sueldo no baje de 12,000 rs. anuales.

PASTOS.—SE ARRIENAN LOS cuarteles denominados MAJALLANA, VALDEHUECAS Y ALAMILLO, sitos en el Campo Alzavare, término de Villacastrón. El remate se efectuará el día 15 de mayo próximo á las doce de su mañana, en casa del Sr. D. Enrique Sainz, calle de los Caños, núm. 3, cuarto bajo, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

COMPETENCIA MERCANTIL, CARRETERA, 14, tienda segunda. Sigue la venta de los bordados, entre los que hay cueillos puños, mangas, pañuelos, faldas del bautizo, chambras, etc. (18, 21, 24 y 27.)

MAQUINAS AMERICANAS PARA COGER, á precios de fabrica.—Las hay de todos sistemas para todas las industrias y para uso de las familias. Garantía, comodidad para pago. Depósito, calle de Santa Isabel, núm. 36, Madrid.

PARA SEÑORAS Y CABALLEROS.—Necesarios de todas clases. Hállanse en la Estrella del Norte, calle del Carmen, núm. 10.—(18, 22, 26 y 30.)

ARTICULOS DE VIAJE.—A LA ESTRELLA del Norte, calle del Carmen, número 10, es el primer almacén de Madrid en dicho ramo.

LA GALERIA FOTOGRAFICA DE TOLEDO, que provisionalmente se estableció en la calle de Valverde, núm. 35, se ha trasladado á la de Sevilla, número 16, (casa nueva del café Suizo), lo que se anuncia al público y en particular á las personas á quienes no se haya pasado tarjeta.

Los precios son: tarjeta primera prueba, 30 reales. Cada copia, no llegando á una docena, á 4 reales. De una docena en adelante hay una notable economía.

LA CUESTION DE LOS CUPONES INGLESES.

urgada por los eminentes juristas consultos Excmos. Sres. D. Manuel Cortina, D. Joaquín Franco Padeco, D. Rafael Monares, D. Cirilo Alvarez, Ilmo. Sr. D. José Olcoaga, Sr. D. Juan González Acevedo, Sr. D. Luis Diaz Perez y B. Antonio del Rivero Cidraque.

Este folleto contiene los dictámenes de dichos señores sobre las siguientes preguntas:

- 1.ª La ley de 1.º de agosto 1881 ¿no ataca injustamente los derechos de los acreedores (ingleses)?
2.ª Los acreedores ¿no tienen derecho á reclamar los intereses de que han sido despojados?
3.ª La justa solución de estas reclamaciones ¿no favorecerá á al buen nombre del crédito español y á los grandes intereses de España?
La contestación de los letrados, á cada una de ellas, es afirmativa y muy terminante. Véndese en la librería de Durán, Carrerra de San Gerónimo, á 4 rs.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.

LINEA TRASATLANTICA.— PARA SANTACRUZ, PUERTO-RICO, SAMANÁ Y LA HABANA todos los dias 15 y 30 de cada mes.

Vapores grandes y de marcha sobresaliente; con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los tres siguientes viajes, los más rápidos conocidos: CADIZ á la HABANA, empleando 30 horas en las escalas, en 17 dias, 12 horas. HABANA á CADIZ en 15 dias, 5 horas. HABANA á VIGO en 14 dias, 6 horas. CADIZ á la HABANA, 1.ª clase, pfs. 165.—2.ª clase, pfs. 110.—3.ª clase, pfs. 50.

LINEA DEL MEDITERRANEO.— PARA BARCELONA Y MARSELLA los miércoles á las 11 de la mañana.

Para MÁLAGA y CÁDIZ los sábados á la misma hora. Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MÁLAGA Y CÁDIZ. De MADRID á BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 110.

FARMERIA DE BARCELONA.—Drogas, harina, rubia, lanas, plomes, etc., en comiducen de domicilio á domicilio á más de 500 pueblos á precios suamente bajos.

- Para carga y pasajes, acudir en MADRID, despacho central de los ferro-carriles, y don Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.
AGENCIA, Sres. A. Lopez y compañía, y Agencia de D. Gabriel Ravello.
VALENCIA, D. Carlos Barrio.
SANTANDER, Sres. Perez y García.
JIJON, D. Aniceto Albaronzález.
MÁLAGA, D. Luis Duarte.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor D. Hilario de Zuloaga.

El dolor había prestado un encanto indefinible á la joven, y Felipe, que desde el primer día en que la vio quedó prendado de ella, sentía en su alma todo el fuego de una pasión, y por la primera vez comprendió que á aquella mujer no podía hablarla como había hablado á las demás.

Quizás el amor que le inspiraba era ese sentimiento delicado, que es el primero que experimenta el alma y que en el archiduque era probablemente el último.

Tenia el momento de acercarse á ella y lo deseaba con un ansia febril.

Elvira se levantó, y después de tomar agua bendita se dirigió hacia el pórtico.

El archiduque salió á su encuentro. La joven le saludó con respeto y se disponía á alejarse.

—Perdonadme, señora, la dijo el archiduque, perdonadme si os pido que me oigais un instante. Hace ya tiempo que deseaba hablaros, y no hallaría jamás una ocasión tan propicia como esta.

—Señor, respondió Elvira con dignidad, vuestra esposa me espera.

—¿No me permitiréis acompañaros hasta su estancia?

—Ese sería un honor para mí, que acaso se convertiría mas tarde en una pesadumbre.

—Por Dios, Elvira, eídmelo...

—Hablad, señor... nunca el criado puede negarse á obedecer á su amo.

—¿Por qué me decís eso? ¿Creeis que me presento á vuestros ojos con la autoridad de príncipe? No, Elvira... no... olvidaos de que soy el esposo de la infanta, ved en mí solo al hombre, al amigo, al esclavo.

Elvira no le contestó. El archiduque, impulsado por la fuerza superior que le dominaba, continuó hablandola.

—Hace ya mucho tiempo que pienso en vos, la dijo. Nacido en una corte poderosa, rodeado siempre de aduladores que para verme satisfecho proporcionaban á mi alma toda clase de placeres, no pude comprender en los primeros años de mi juventud que había en la vida una hora suprema en la que el hombre mas gastado podía sentir una emoción dulcisima, intensa, embriagadora. No sabía yo que eran mentira los gozes que hasta entonces habían embetado mis sentidos, que la única verdad era el amor tranquilo, era el amor que berra con su primera impresion todo un pasado de delirios, que aleja las tinieblas para ofrecer al corazón horizontes de felicidad, para derramar en el alma un bálsamo consolador.

Luchando siempre con mis deseos y

con la triste realidad de mis locas esperanzas, llegué á Castilla y os vi. Desde el momento aquel sentí en mí un cambio extraordinario, y vuestra imagen, viva en mi mente, me ha acompañado á todas partes. Yo, que me hallaba acostumbrado á querer y á obtener; yo, que hasta entonces no había sabido lo que era respetar, os respeté, os consagré en el fondo de mi alma un culto religioso, una ferviente adoración. Hoy ya no puedo mas; hoy, Elvira, necesito que me améis. Pedidme que abandone á mi esposa, que falto á mis deberes, que renuncie al brillante porvenir que el cetro de dos mundos ofrece á mi ambición, pedidme que huya con vos á apartados países, pedidme la vida si queréis, todo lo sacrificaré por vos, porque sin vuestro amor no quiero nada.

Después de pronunciar estas palabras con todo el fuego de su pasión, calló el archiduque y esperó á que hablase la joven.

Elvira, que mientras que el futuro heredero del trono de Castilla la había confiado el amor que sentía no había hecho mas que recordar á Alfonso, pensando lo feliz que hubiera sido si el paje la hubiera demostrado su pasión con aquellas palabras, Elvira vió en la declaración del archiduque la espacion de la ingratitude y del desprecio que había manifestado la infanta á su paje, y por un momento recordando la promesa que de vengarle había hecho sobre su cadáver, por un momento, decimos, se dejó dominar de una idea de venganza.

—La infanta adora á su esposo; si yo la arrebatase su cariño, la haría sufrir lo que ella hizo sufrir á Alfonso.

Esta idea terrible, indigna de su noble corazón, pero sostenida por sus recuerdos, luchó durante algunos instantes con la rectitud de su alma.

Cuando la fué preciso responder á las palabras del archiduque, profundamente conmovida por lo inesperado de su situación, solo pudo articular esta frase:

—Señor, le dijo, sois demasiado honrado para exigir de mí que no lo sea. Lo único que os suplico es que no deseéis un imposible. Yo pediré al cielo por vos, señor, y al implorar su auxilio alcanzaré mis esperanzas, que son las de que me olvidéis y que seáis dichoso.

—Pero no podré serlo nunca sin vuestro amor.

—No me conocéis bien, si no, no deseariais mi cariño.

—Elvira, sé que sois un ángel.

ponente. En sus labios brillaba una sonrisa irónica.

Dos dias después tuvo una entrevista con Felipe.

—¿Cuánto me amais! le dijo; ¿no es cierto, esposo mio.

—Bien lo veis, añadió el archiduque besándole en la frente.

—¿Ahí sí, os creo... os creo...

—Haced bien, porque solo en el mundo sois vos la que me inspiras mas interés y mas amor. Deseo veros contenta, satisfecha, feliz, y para daros una prueba de la verdad de mis deseos, empezaré por hacer una confianza íntima, una confianza conyugal.

—Hablad, Felipe, hablad.

—Estos últimos dias he pensado muchísimo en nuestro hijo Carlos.

—¿Habeis pensado en él?

—Su porvenir me inquieta: las naciones están en guerra, la ambición de los soberanos choca á cada paso y las campañas se convierten en campos de batalla.

—Si, pero nuestro hijo recibirá la herencia de sus padres, y esta herencia será el cetro de Castilla.

—De eso precisamente es de lo que quería hablaros. Hemos sido jurados como herederos legítimos del trono castellano; acaso no está lejos el dia en que la real corona pase de las angustias sienes de vuestros padres á las nuestras; hemos abandonado á Flandes para darnos á conocer en Castilla y todavía no nos hemos buscado servidores fieles. Es necesario, pues, tratar de hacernos amigos, y vengo á proponeros, entre otros, á uno de los mas nobles castellanos, el mas digno quizás de alcanzar nuestra amistad y nuestros favores.

—Pensais muy bien, Felipe, y yo también abunde en vuestros pensamientos. Yo también iba á preguntaros si seria de vuestro agrado que concediese mi protección á una joven tan virtuosa como bella, y descendiente de una de las casas mas nobles de Andalucía.

—¿Cuánto me place que vuestras ideas se asimilen!

—Decidme vos el nombre de vuestro protegido.

—Antes os suplico que me confieis el de vuestra protegida.

—Os daré gusto: mi protegida es la hija única del conde de Cebreira: ¿y el vuestro?

—Permitidme que me asombre, dijo el archiduque admirándose efectivamente.

—Porque ese mismo conde de Cebreira es el que designaba mi amistad...

—La ama... la ama... murmuró para sí, doña Juana; y dominando su emoción, continuó diciendo:

—Pues bien, una vez que hemos puesto los ojos en la misma familia, Elvira de Cebreira formará parte de mis damas de honor.

—Y los dos colmaremos de favores á su padre. Os doy gracias, esposa mia, y ahora os pido permiso para retirarme; vuestra augusta madre desea hablaros de los graves asuntos del Estado. Adios.

—Adios, suspiró la infanta.

El archiduque besó su mano y salió de su estancia.

Doña Juana al verle partir:

—¿Ahí dijo, ya estás en mi poder, y ella no tardará en estarlo.

Con efecto, gracias á las instancias de la reina Isabel, Elvira entró en la servidumbre de la infanta, y aunque contra todo su gusto, obedeció á sus padres, que deseaban verla brillar al lado de los reyes.

El archiduque volvió á verla, y al cabo de algunos dias su deseo se convirtió en pasión.

Al empezar el mes de agosto, fueron llamados á Zaragoza por D. Fernando el archiduque y su hija.

En esta expedición los acompañaron, entre otros grandes señores de la corte, el conde de Cebreira y su hija Elvira.

Digamos algo acerca de la entrada en palacio de la joven amante del malogrado paje.

CAPITULO XIV.

LA SÚPLICA DE UNA MADRE.

Como hemos indicado, Elvira, en compañía de su madre, se dirigió al convento de Tordesillas, donde acababa los últimos años de su existencia la desventurada Mariana, madre del paje Alfonso.

Las dos gozaron mucho al verse, porque las dos sabían que era corno en su mente el recuerdo del joven.

Pero si era justo que Mariana viviese consagrada á la memoria de su hijo, no lo era que Elvira, joven hermosa, con el deber de hacer dichosos á sus padres, imitara su ejemplo.

La condesa de Cebreira contó á Mariana sus pesares, y la suplicó que aconsejara á su hija, que la apartase del dolor á que estaba ligada.

—¿Podría ser feliz, la dijo, hay un hombre que la adora, que la consagraria su